

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (SE) dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipan secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain. Saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima. Atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 19 November 2020.

**Hilda Tusriani**  
**NIM: 161410164**

## ABSTRAK

Nama Hilda Tusriani, NIM 161410164, Judul Skripsi : ***Pengaruh Harga Bawang Merah Terhadap Produksi di Indonesia Tahun 2017 – 2019.***

Bawang merah merupakan salah satu komoditi pangan yang harganya tidak stabil. Sepanjang tahun selalu saja terjadi gejolak harga pada komoditas bawang merah ini. Produksi bawang merah setiap bulannya selalu mengalami fluktuatif sehingga sewaktu-waktu bisa terjadi lonjakan harga.

Berdasarkan latar belakang diatas, perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana pengaruh harga bawang merah terhadap produksi di Indonesia 2). Seberapa besar pengaruh harga bawang merah terhadap produksi di Indonesia.

Tujuan penelitian ini adalah: 1). Untuk mengetahui pengaruh harga bawang merah terhadap produksi di Indonesia, 2). Untuk mengetahui besarnya pengaruh harga bawang merah terhadap produksi di Indonesia.

Metode dalam penelitian ini adalah menggunakan metode deskriptif kuantitatif. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder yang diperoleh dari Badan Pusat Statistik dan Pusat Informasi Harga Pangan Strategis (PIHPS) Nasional. Data yang digunakan pada penelitian ini menggunakan data *time series* (runtun waktu), pada runtun waktu Januari 2017 – Desember 2019. Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi linier sederhana. Metode uji asumsi klasik yang digunakan diantaranya uji normalitas, uji autokorelasi, uji heteroskedastisitas, serta menggunakan uji statistik diantaranya uji-t, koefisien korelasi dan koefisien determinasi.

Kesimpulannya, pengujian hipotesis (uji-t) statistik yang menunjukkan nilai t hitung lebih kecil dari t tabel ( $0,401 < 2,032$ ) maka  $H_0$  diterima artinya harga bawang merah secara parsial tidak ada hubungan tetapi bernilai positif terhadap produksi bawang merah di Indonesia. Berdasarkan hasil penelitian koefisien korelasi sebesar 0.069 terletak pada interval koefisien 0.00 – 0.199 yang berarti tingkat hubungan korelasi antara nilai Harga Bawang Merah terhadap Produksi Bawang Merah di Indonesia sangat rendah. Sedangkan untuk koefisien determinasi menunjukkan nilai sebesar 0.5 % diartikan bahwa harga bawang merah memiliki kesempurnaan hubungan yang sangat lemah terhadap produksi bawang merah di Indonesia.

**Kata Kunci : Harga Bawang Merah, Produksi Bawang Merah**



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jendral Sudirman No. 30 Serang 42118 telp. 0254 – 2000323 Fax. 0254 - 200022

---

Nomor : Nota Dinas  
Lamp : 1 (satu) Eksemplar  
Hal : **Pengajuan Munaqasyah**  
**a.n. Hilda Tusriani**  
**NIM :161410164**

Kepada Yth  
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam  
UIN SMH Banten  
Di –  
**Serang**

*Assalamu'alaikumWr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi dari **Hilda Tusriani, NIM. 161410164**, dengan Judul Skripsi: ***“Pengaruh Harga Bawang Merah Terhadap Produksi di Indonesia Tahun 2017-2019”***, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi dengan harapan dapat segera munaqasyahkan.

Demikian Atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu'alaikumWr. Wb*

Serang, 19 November 2020

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. Wazin, M.Si**  
NIP. 19630225 199003 1 005

**Aan Ansori, S.Kom., M.M**  
NIP. 19731015 200701 1 027

**PERSETUJUAN**  
**PENGARUH HARGA BAWANG MERAH TERHADAP**  
**PRODUKSI DI INDONESIA TAHUN 2017-2019**

Oleh

**HILDA TUSRIANI**  
**NIM. 161410164**

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. Wazin, M.Si**  
**NIP. 19630225 199003 1 005**

  
**Aan Ansori, S.Kom., M.M**  
**NIP. 19731015 200701 1 027**

Mengetahui ,

Dekan  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua  
Jurusan Ekonomi Syariah

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI**  
**NIP. 196402121991032003**

**Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E.,M.M,M.Ak.**  
**NIP. 1973101520071027**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. Hilda Tusriani NIM: 161410164 yang berjudul : *“Pengaruh Harga Bawang Merah Terhadap Produksi di Indonesia Tahun 2017-2019”*, telah diajukan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 23 Oktober 2020 skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang , 19 November 2020

### Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M. SI**  
NIP. 196402121 99103 2 003

**Yani Agusprivani, M. E**  
NIP. 198908222 01903 2 009

Anggota-Anggota

Penguji I

Penguji II

**Dr. Itang, M. Ag**  
NIP. 197108041 99803 1 003

**Di'amah Fitriyiah, M.Pd**  
NIP. 198703062 01503 2 003

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. Wazin, M.Si**  
NIP. 19630225 199003 1 005

**Aan Ansori, S.Kom., M.M**  
NIP. 19731015 200701 1 027

## PERSEMBAHAN

\* \* \* \* Jangan pernah berhenti bermimpi dan berharap, karena harapanmu itu akan mengantarkan sebuah keajaiban \* \* \* \*

Untuk yang pertama, Skripsi ini ku persembahkan kepada Mamah, Kakak dan Bapak yang menjadi tujuan utama dalam hidupku yang selalu memberikanku dorongan dan semangat. Terimakasih kepada kalian yang selalu memberikan kasih sayang dan bimbingan selama ini sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Semoga hasil dan perjuangan saya selama ini dapat berbuah hasil yang manis.

Juga terima kasih untuk orang yang telah mensupport dalam penyelesaian Skripsi ini. *It's the little things you do that makes me love you.*

Untuk sahabatku, teman-teman seperjuangan yang terbaik yang selalu mensupport. Tidak terasa kita telah menjalani semua ini. Pengorbanan kita semua selama ini yang dibalut dengan tawa, sedih dan perselisihan telah membuat saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Semangat selalu teman-teman untuk yang masih berjuang dalam perkuliahan.

Yang terakhir, terimakasih ku persembahkan untuk dosen pembimbingku kepada Pak Dr. Wazin, M. Si dan Pak Aan Ansori, S. Kom., M. M yang telah membimbing dalam penyusunan skripsi sehingga bisa menyelesaikan skripsi.

## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ  
إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ مِنْكُمْ ۚ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ  
ۚ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا

“Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu. Dan janganlah kamu membunuh dirimu; sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu” (QS. An-Nisa : 29)

إِنَّ اللَّهَ هُوَ الْمُسَعِّرُ الْقَابِضُ الْبَاسِطُ الرَّزَّاقُ وَإِنِّي لَأَرْجُو أَنْ أَلْقَى اللَّهَ  
وَلَيْسَ أَحَدٌ يَطْلُبُنِي بِمَظْلَمَةٍ فِي دَمٍ وَلَا مَالٍ

“Sesungguhnya Allahlah Zat Yang menetapkan harga, Yang menahan, Yang mengulurkan, dan yang Maha Pemberi rezeki. Sungguh, aku berharap dapat menjumpai Allah tanpa ada seorang pun yang menuntutku atas kezaliman yang aku lakukan dalam masalah darah dan tidak juga dalam masalah harta”. (HR Abu Dawud, Ibn Majah dan at-Tirmidzi).

## RIWAYAT HIDUP

Hilda Tusriani adalah nama penulis skripsi ini. Lahir pada tanggal 11 Agustus 1998, di Kota Tangerang Provinsi Banten. Penulis merupakan anak ke 2 dari 2 bersaudara, dari pasangan Almarhum Ahmad Hanafi dan Ihat Sutihat. Penulis pertama kali masuk Pendidikan di SD Negeri Jatake 2 pada tahun 2004 dan lulus tahun 2010 pada tahun yang sama penulis melanjutkan Pendidikan ke MTs Mathla'ul Anwar Jatiuwung dan lulus pada tahun 2013. Setelah lulus, pada tahun 2013 penulis melanjutkan ke SMA Negeri 11 Kota Tangerang dan lulus tahun 2016. Dan pada tahun 2016, penulis terdaftar sebagai Mahasiswi di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah.

Dengan ketekunan, motivasi tinggi untuk terus belajar dan berusaha, Penulis telah berhasil menyelesaikan pengerjaan tugas akhir skripsi. Semoga dengan penulisan tugas akhir skripsi ini mampu memberikan kontribusi positif bagi dunia ekonomi.

Akhir kata penulis mengucapkan rasa syukur yang sebesar-besarnya atas terselesaikannya skripsi yang berjudul “**Pengaruh Harga Bawang Merah Terhadap Produksi di Indonesia Tahun 2017-2019**”



## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrahmaanirrahiim*

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT dan segala rahmat serta karunianya sehingga penulis dapat menyelesaikan salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan kepada Allah SWT., doa orang tua serta usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Pengaruh Harga Bawang Merah Terhadap Produksi di Indonesia Tahun 2017 - 2019”**. Dalam penyusunan skripsi ini tentu saja penulis banyak menemui kesulitan dan hambatan, akan tetapi berkat bantuan, bimbingan dan nasehat dari berbagai pihak akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan cepat.

Oleh karena itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini, diantaranya:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Nihayatul Masykuroh, Msi, Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

3. Ibu Hj. Mukhlisatul Jannah, M.M., M.Ak., Ketua Jurusan Ekonomi syariah dan bapak Surahman , M.E, Sekretaris jurusan Ekonomi Syariah UIN Sultan Maulana Hassanuddin Banten.
4. Bapak Dr. Wazin, M. SI pembimbing I dan Bapak Aan Ansori, S. Kom., M.M Pembimbing II yang telah meluangkan waktu untuk memberikan nasehat, arahan, ilmu yang bermanfaat, serta bimbingan selama proses penulisan skripsi ini.
5. Bapak/Ibu Seluruh dosen, staff dan pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam proses penulisan skripsi.
6. Terimakasih kepada kedua orang tua penulis, Ayah Samsun Ahmadi, Ibu Ihat Sutihat, dan Kakak Agus Roni yang tiada henti memberikan motivasi, cinta, dan kasih sayang, dan untaian doa terindah bagi keberhasilan dan keselamatan anak-anaknya. Tak lupa pula ku ucapkan terimakasih kepada Almarhum Ahmad Hanafi ayah kandung tercinta yang senantiasa memberikan rasa sayang, didikan, materi serta doa yang selalu dipanjatkan pada Allah kepada penulis. Semoga ini bisa membuat almarhum ayah Bahagia di surga melihat anaknya telah menyelesaikan studi di Perguruan Tinggi Islam Negeri.
7. Terima kasih kepada sahabat-sahabat penulis, teman-teman seperjuangan yang selalu memberikan semangat bagi penulis

hingga penyelesaian dalam penyusunan skripsi ini. Terimakasih untuk waktu kalian selama perkuliahan telah menjadi teman buat penulis.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan seperti apa yang diharapkan. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati penulis mengharapkan segala kritik dan saran-saran demi kesempurnaan skripsi ini baik dari segi isi maupun metodologi penulisannya. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua. Amin.

Serang, 19 November 2020

Penulis

**HILDA TUSRIANI**  
161410164

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING</b> .....	iv
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	v
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xiv
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xv
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang .....	1
B. Identifikasi Masalah .....	6
C. Batasan Masalah.....	6
D. Rumusan Masalah .....	7
E. Tujuan Penelitian.....	7
F. Manfaat Penelitian.....	8
G. Kerangka Pemikiran .....	9
H. Sistematika Penulisan.....	9
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA</b>	
A. Pengertian Bawang Merah.....	11
B. Teori Produksi .....	12

C. Teori Harga .....	17
D. Harga dalam Islam.....	23
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	33
F. Hubungan Harga dengan Produksi.....	37
G. Hipotesis.....	38

### **BAB III METODOLOGI PENELITIAN**

A. Ruang Lingkup Penelitian .....	39
B. Populasi dan Sampel Penelitian .....	39
C. Metode Pengumpulan Data .....	40
D. Teknik Pengumpulan Data .....	41
E. Instrumen Penelitian .....	42
F. Teknik Analisis Data .....	43
G. Operasional Variabel Penelitian.....	54

### **BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN**

A. Hasil Penelitian .....	55
B. Hasil Uji Analisis Data.....	62
C. Pembahasan Hasil Penelitian .....	77

### **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan.....	82
B. Saran.....	83

### **DAFTAR PUSTAKA**

### **LAMPIRAN-LAMPIRAN**

## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Luas Panen Bawang Merah .....	5
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	33
Tabel 3.1 Pengukuran Autokorelasi.....	48
Tabel 3.2 Pedoman Interpretasi Koefisien Korelasi .....	52
Tabel 3.3 Pedoman Interpretasi Koefisien Determinasi .....	53
Tabel 4.1 Harga Bawang Merah .....	58
Tabel 4.2 Produksi Bawang Merah.....	60
Tabel 4.3 Uji Standarisasi ( <i>Z-Score</i> ).....	62
Tabel 4.4 Hasil Uji Deskriptif.....	65
Tabel 4.5 Hasil Uji Kolmogorov Smirnov.....	67
Tabel 4.6 Hasil Uji Autokorelasi .....	69
Tabel 4.7 Hasil Uji Autokorelasi ( <i>Cochrane Orcutt</i> ) .....	71
Tabel 4.8 Hasil Uji Glejser .....	72
Tabel 4.9 Hasil Uji-t .....	74
Tabel 4.10 Hasil Uji Koefisien Korelasi.....	75
Tabel 4.11 Hasil Uji Koefisien Determinasi.....	76

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Perkembangan Produksi Bawang Merah .....	4
Gambar 1.2 Kerangka Pemikiran.....	9
Gambar 2.1 Kurva Produksi Sama ( <i>Isoquant</i> ).....	15
Gambar 2.2 Kurva Garis Biaya Sama ( <i>Isocost</i> ).....	16
Gambar 2.2 Teori Cobweb.....	19
Gambar 4.1 Hasil Uji Normalitas .....	66
Gambar 4.2 Hasil Uji Heteroskedastisitas .....	71
Gambar 4.3 Kesimpulan Uji-t.....	74

